

EL ALCAZAR

REDACCION Y ADMINISTRACION: MUSEO ROMERO ORTIZ. Martes, 25 Agosto de 1936.
Número 30.

Según la prensa inglesa, la situación
del Gobierno de Madrid es
cada día más crítica.

--- INFORMACION GENERAL ---

UNION RADIO: En cuatro partes puede dividirse su tendenciosa información: Conferencia de Ossorio y Gallardo; resumen de Prensa; informes de Gobernación y nota del Ministerio de la Guerra.

La primera, es una digna oración del payaso de la política española - que haría reír si no viviéramos momentos de tragedia. El Monárquico sin Rey y Católico sin Dios, no duda en afirmar que apoya al Frente Popular, por ser católico y conservador, y tiene la desfachatez de sacar a colación textos de D. Antonio Maura y atribuir al Papa palabras que jamás ha pronunciado.

El resumen de Prensa resulta interesante, por que éste dá más informes que los Ministerios, resultando que, o está más enterado que los mismos Ministros o, como es natural, inventan bulos los periódicos con mayor soltura. Incluso hay periódico que publica el texto íntegro de telegramas cruzados entre el Coronel Aranda defensor de Oviedo y el General Mola, como si no supiera todo el mundo que estas comunicaciones se hacen siempre con clave secreta.

De la información general, llena de ceses de Funcionarios de todos los Ministerios, que indica la falta de asistencia que sufre el Gobierno, entresacamos detalles, como el de que una función de variedades homenaje al Batallón "Largo Caballero", organizada por la juventud socialista madrileña, se celebrará hoy A LAS DIEZ Y MEDIA DE LA MAÑANA en el Teatro de la Zarzuela. - Esto da idea de la normalidad en el trabajo y en la vida madrileña que tanto carece el Gobierno.

Siguen llamando a los milicianos para ser controlados oficialmente, -- amenazándoles con que si no se presentan en los Cuarteles antes del día 29 - no percibirán consignación alguna.

El Ministro de Obras Públicas acompañado del Subsecretario del mismo departamento, visitó el frente de la Sierra. Hoy se celebrará Consejo de Ministros habiendo prometido que darán nota oficiosa.

Por último, en nota radiada con mucha frecuencia en media docena de idiomas, siguen las diatribas contra los Generales del frente nacional por el empleo de tropas regulares y del Tercio de nuestro glorioso Ejército de Marruecos, las cuales deben realizar una brillante labor dada la insistencia con que de ellas se ocupa el Frente Popular y los ánimos que quiere dar a sus milicias.

Los informes oficiales de Gobernación dicen, que en todas las plazas que ocupan los Ejércitos nacionales estamos en situación muy crítica.

Al cabo de veinticuatro horas del bombardeo de los Aeródromos de Getafe y Cuatro Vientos, y después de decir de éste que nuestros aparatos ha-

bían abandonado el campo en cuanto se presentaron sus aparatos de caza, dijeron ayer, que fueron tres los aviones nuestros que resultaron derribados. Patente contradicción que puede imaginarse como una mentira más lanzada por el Gobierno ante la depresión que a los suyos ha causado la presencia de VEINTIUN APARATOS volando bajos sobre Madrid.

Por último dicen estos informes, que las tropas del Gobierno de Madrid ocupan nuevas posiciones (sin citar ninguna) como preparación a acciones decisivas a su favor.

La nota del Ministro de la Guerra, el que más podría decir, resulta la más escueta. Textualmente dice así:

"En la Sierra, ha quedado establecido el enlace de nuestras columnas con la ocupación de nuevas posiciones. Nuestra aviación operó en diversos frentes con eficacia. En los demás sectores sin novedad. Informes de los enemigos nos permiten afirmar que éstos preparan una campaña de prensa y radio sobre contingentes extranjeros amigos nuestros que desembarquen en las Islas y posiciones nuestras".

No puede darse, pues, una nota menos concreta. Lo único que puede resultar interesante es esa amenaza de contingentes extranjeros que no serán mas que cuatro desarrapados simpatizantes que vengán a pescar en río revuelto.

RADIO ITALIA : Continúan en el extranjero los comentarios sobre la contestación italiana acerca de la no intervención en los asuntos de España. En los Estados Unidos, como en los círculos políticos de París y de Alemania, se considera que a pesar de las reservas de la nota italiana, mejora la situación internacional tan amenazadora de guerra durante los primeros días. Los corresponsales de París de los periódicos londinenses dicen, que la nota italiana da al Presidente del Gobierno de Francia, Blum, la posibilidad de resistir a los crecientes ataques de los extremistas que quieren se favorezca al Gobierno de Madrid del cual dice la prensa inglesa QUE SU SITUACION ES CADA VEZ MAS CRITICA.

Parte de la Prensa de París, sigue denunciando a los intervencionistas franceses por el envío de material de guerra que entra por Cerbere y Port Bou y de la llegada al aeródromo de Le Bourget de 1.240 kg. de oro remitidos por el Gobierno de Madrid,

En Lille se reúnen los Sindicalistas con asistencia del Ministro del Interior para insistir una vez más en la intervención francesa a favor del Gobierno de la anti España.

Otro incidente del Bloqueo: Un barco mercante inglés, fué detenido por el "Miguel de Cervantes" y a la llegada de los buques de guerra ingleses, el Comandante del Crucero gubernamental tuvo que presentar sus excusas y el mercante siguió su viaje.

De Tánger dicen, que la guerra civil española continúa con ritmo lento. Llegó la confirmación de la destrucción completa de una columna marxista en Guadalupe y de que los aviones del Gobierno de Burgos han volado sobre Málaga destruyendo los depósitos de gasolina de la CAMPSA y sobre los Aeródromos y sus Cuarteles de Getafe y Cuatro Vientos.

El General Cabanellas, Presidente del Gobierno provisional de Burgos declara, que el movimiento actual lo hace el Ejército unido a la mejor parte del pueblo español para libertar a España de la esclavitud marxista y para darla prosperidad y paz duradera.

Comunican de París, que un representante del Gobierno nacionalista fué a Lisboa donde entregó a todos los Representantes diplomáticos de los diversos países una nota protestando del hecho de que varios aviones franceses ostentando los colores nacionales de su país, habían tomado parte en las operaciones militares a favor del Gobierno de Madrid.

El Ministro de Negocios extranjeros de Brasil ha autorizado al Embajador en Madrid, para ausentarse de esta Capital y hasta de España si lo juzgara conveniente.

Se confirma la noticia ya conocida, de que las tres bases navales están en poder de las fuerzas nacionalistas.

41. El Cardenal Arzobispo de Tarragona, Vidal y Barraquer que estaba en -

4-1

Barcelona, fué asesinado por los extremistas.

RADIO CLUB PORTUGUES: La emisión de la noche pasada, estuvo constantemente interferida no sólo por Unión Radio, sino por otras estaciones, haciendo imposible recibir claramente mas que algunas frases sueltas. Merced a las repeticiones, hemos podido entresacar las siguientes informaciones.

La situación de nuestros frentes militares durante las últimas 24 horas, no ofrece novedad en la Sierra. Respecto a la marcha de las columnas restantes, la información ha de ser muy velada, pues detallando los itinerarios de éstas, se facilita la obra de destrucción de carreteras que los enemigos están realizando constantemente. No se puede dar una idea de la labor que realizan nuestras columnas; lo de menos viene a ser la lucha con las improvisadas fuerzas marxistas que contra ellas se envían; es más penosa la labor de marcha con considerable impedimenta de víveres y municiones a través de carreteras destrozadas, puentes volados, alcantarillas hundidas, etc. etc.

Para evitar indiscreciones, dice Radio Club, que irá dando cuenta de las victorias y pone por ejemplo la columna del Comandante Castejón la cual supimos la entrada en Trujillo y de la cual volvemos a saber por una brillante victoria en Guadalupe sobre la columna Uribarri. Así continúa, pronto volveremos a saber de ella por su entrada triunfante en Oropesa o en Talavera o en Toledo.

Destaca Radio Club la importancia de la nota del Gobierno Alemán, la cual servirá para que el Gobierno del Frente Popular Francés tenga que andar con pies de plomo en sus suministros guerreros al Gobierno de Madrid.

Por último, trata del cambio tan favorable operado en la Ciudad de Badajoz donde la vida está normalizada y se celebró con gran alegría una fiesta hispano-portuguesa de confraternidad.

Acción Popular de Badajoz ingresa en las fuerzas del Ejército Nacional formando parte de las milicias civiles. En esta misma Ciudad se ha formado un Escuadrón de Caballería con voluntarios.

En Rusia continúan los graves desórdenes por sublevaciones contra el Gobierno de Stalin fusilándose a 16 personas. En Odessa y en el Oder hubo sangrientos encuentros con 23 muertos y 50 heridos.

INFORMACION ALCAZAREÑA

El día de ayer transcurrió sin novedad ninguna, pues no puede constar para nosotros los SETENTA CHUPINAZOS del 15,50 cm. con que fuimos obsequiados, alternado con fuego de mortero y los consabidos pacos. Y todo ello no produjo más efecto que una baja de carácter leve.

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

Una señora piadosa ha tomado la iniciativa de recoger entre los moradores del Alcázar, donativos destinados a costear solemnes funciones religiosas de acción de gracias que se celebrarán tan pronto como sea posible.

Como son varias las personas hasta las cuales no ha llegado por estar destacadas en diversos puestos, se hace pública esta iniciativa para que cuantos quieran contribuir a esta suscripción voluntaria entreguen sus donativos a las Hermanas de la Caridad a las cuales se les va haciendo entrega de la recaudación.

AVISO IMPORTANTE DE LA ENFERMERIA:

Horario aprobado por el Comandante Militar:

Consulta para enfermos: de 10 a 11 mañana y de 4 a 5 de la tarde.

Horas de visita a heridos: de 3 y media a 5 de la tarde.

En atención a los heridos y enfermos se suplica a los visitantes se abstengan de acudir fuera de estas horas y que durante ellas eviten los voces y ruidos molestos.

Visado por la Censura.

ORDEN DE LA COMANDANCIA MILITAR DE TOLEDO, EN EL ALCAZAR, DEL DIA 25 de
AGOSTO DE 1936.

ARTICULO 1º.- Para que en su día surta los efectos a que haya lugar, es preciso conocer en esta Comandancia, el número exacto de personas alojadas en el Alcázar y su recinto exterior, y con el fin de hacer el censo correspondiente, los Jefes de Unidades que se citan a continuación, remitirán antes del próximo jueves día 27, relación duplicada, expresando el empleo, nombre y dos apellidos de todo el personal a sus órdenes, presente, poniendo además, mayor de edad, joven o niño, en las correspondientes al personal femenino y niños.

ARTICULO 2º.- Dichas listas se expondrán durante 24 horas, para que cada cual compruebe que figura en ellas; haciendo la reclamación consiguiente el que haya sido omitido; advirtiéndose que para optar el día de mañana a recompensa, indemnización, reclamación de sueldos o pluses, etc., será condición indispensable el figurar en aquéllas.

RELACION DE LOS CENTROS QUE HAN DE REMITIR LAS LISTAS

COMANDANCIA MILITAR.- Las del personal de Jefes y Oficiales, asimilados, Suboficiales, Auxiliares y tropa, con destino en la Plaza, no pertenecientes a Cuerpo o Unidad, disponibles, con licencia, permiso, etc. y sus familias (éstas aparte), dando ellos nota en la Comandancia.

TENIENTE CORONEL DIRECTOR DE LA ACADEMIA.- Todo el personal presente con destino en la misma y sus familias (éstas aparte).

EL COMANDANTE JEFE DE LA ESCUELA CENTRAL DE GIMNASIA.- Todo el personal presente perteneciente a la misma.

TENIENTE CORONEL JEFE DE LA COMANDANCIA DE LA GUARDIA CIVIL.- Todo el personal a sus órdenes, por Compañías y Comandancias y familias (en relaciones aparte).

COMANDANTE JEFE DE LA CAJA DE RECLUTA.- Lo mismo que el anterior y familias (éstas aparte).

COMANDANTE RETIRADO D. ALFREDO MARTINEZ LEAL.- Del personal de Jefes, Oficiales y Suboficiales en dicha situación y familias (éstas aparte),

COMANDANTE RETIRADO D. SILVANO CIRUJANO ROBLEDO.- Las de TODOS los paisanos (con separación de agrupaciones políticas) y familias (éstas aparte).

SARGENTO DE SEGURIDAD.- Las del personal de dicho Cuerpo, Asalto, Vigilancia y familias (éstas aparte).

El Coronel Comandante Militar
Moscardó

SERVICIO EN EL ALCAZAR PARA EL DIA 25 DE AGOSTO DE 1.936.

JEFE DE SERVICIO: Comandante D. Adolfo Lodo.

COMANDANTES DE SERVICIO | Comandante Fuente
EN EL ALCAZAR | Comandante Llorente.

COMANDANTE SERVICIO DE PUERTA DE HIERRO: Comandante Araujo.

CAPITAN ID. ID. ID. : Capitán Alonso.

JEFE DE LA GUARDIA DE PRESOS: Teniente Domínguez.

De O. de S.Sª.

El Capitán Ayundante
José Carvajal.